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Свыше 100 млрд 
рублей составит выручка 
«Метафракс Групп» по 
итогам 2021 года

КОМПАНИЯ УВЕЛИЧИВАЕТ  
ПРОИЗВОДСТВО ФОРМАЛИНА 

Продукция новой установки 
формалина будет использоваться 
для собственного производства 
параформа и смол.

На производственной площадке «Ме-
тафракс Кемикалс» в Губахе состоялась 
торжественная церемония запуска 
установки по производству концент-
рированного 55-процентного форма-
лина (КФ-3). В мероприятии приняли 
участие губернатор Пермского края 
Дмитрий Махонин, представители ре-
гионального правительства и совета 
директоров компании. 

Построенный агрегат формалина 
– третий на предприятии. Он возве-
ден в рамках инвестиционного про-
екта «Метафракс Групп» по созданию 
производств параформальдегида 
и формалина. Запуск новых устано-
вок позволит создать порядка 50 ра-
бочих мест, увеличить внутреннюю 
переработку метанола до 450 тыс. 
тонн в год и расширить номенклату-
ру выпускаемой продукции. Проект 
реализуется в рамках Программы 
развития предприятия до 2025 года. 
Мощность КФ-3 составляет 181 тыс. 
тонн в год.

Продолжение на стр. 2

ПОБЕДНОЕ «МЕСТО СИЛЫ» 

Объявлены победители Большо-
го Национального конкурса кор-
поративных медиа «Серебряные 
нити-2021». Компания «Метафракс 
Кемикалс» одержала победу в этом 
конкурсе в номинации «Высокий 
уровень решения корпоративных 
задач». Эксперты признали лучшим 
специальный информационный 
проект предприятия – корпоратив-
ный блог «Место силы». Награду на 
церемонии награждения, которая 
прошла 18 декабря в Москве в рам-
ках XVI Национальной конференции 

корпоративных медиа «Серебряные 
нити-2021», получила советник пред-
седателя совета директоров «Мета-
фракс Кемикалс» по PR Мария Коно-
валова. 

«Идея проекта «Место силы» – рас-
сказать о том, как «Метафракс Кеми-
калс» реализует один из крупнейших 
инвестиционных проектов в Перм-
ском крае – строительство комплекса  
«Аммиак – карбамид – меламин». 

Продолжение на стр. 12

«Метафракс Групп» наградили за высокий уровень решения 
корпоративных задач.
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Окончание. Начало на стр. 1

«Я хочу поблагодарить всех наших 
строителей, компанию Dynea AS, «Ин-
женерно-технологический центр «Ме-
тафракс», коллектив «Метафракс Кеми-
калс» – всех, кто в непростых условиях, 
продиктованных распространением 
коронавируса, сумел в срок запустить 
в работу эту установку. Хочу также вы-
разить благодарность губернатору 
Пермского края Дмитрию Махонину и 
его управленческой команде за под-
держку, которая оказывается предпри-
ятию в рамках инвестпроектов. Спаси-
бо нашему партнеру – Фонду развития 
промышленности. Проделана большая 
совместная работа. Думаю, что мы еще 
не раз встретимся на открытии новых 
производств «Метафракс Групп». Мы 
начинаем новый пул больших инве-
стиций, в том числе строительство на 
производственной площадке в Губахе 
установки «Меламин-2», – заявил пред-
седатель совета директоров компании 
«Метафракс Кемикалс» Армен Гарслян.  

ПРОЕКТ реализуется в рамках спец-
инвестконтракта, заключенного в 2019 
году между Правительством Пермско-
го края и ПАО «Метафракс Кемикалс» 

сроком на девять лет и при поддерж-
ке Фонда развития промышленности 
(Группа ВЭБ.РФ), который предоставил 
компании льготный заем в размере 
500 млн рублей. 

«Пермский край является регионом с 
высоким экономическим потенциалом, 
основную долю которого занимает 
промышленный комплекс. Безусловно, 
его развитие является одной из наших 
ключевых задач. Одним из примеров 
такой успешной работы является за-
пуск установки концентрированного 
формалина на предприятии «Мета-
фракс Кемикалс». Важно подчеркнуть, 
что формалин, полученный на новом 
агрегате, будет использоваться в каче-
стве сырья для создания параформа – 
продукта, который в настоящее время 
в России не производится и импорти-
руется из-за рубежа. Его производство 
начнется на «Метафраксе» уже в сле-
дующем году. Это позволит полностью 
удовлетворить запросы российских 
потребителей в этом продукте и в ре-
зультате снизит зависимость россий-

ской экономики от импорта», – отметил 
губернатор Пермского края Дмитрий 
Махонин.

ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР «Мета-
фракс Кемикалс» Владимир Даут вручил 
благодарственное письмо Сергею Ми-
тричеву, заместителю генерального ди-
ректора по капитальному строительству 
ООО «Алтэкс-Строй» – компании, высту-
пившей генподрядчиком строительства 
объекта. Также было зачитано офици-
альное приветствие участникам меро-
приятия от Ларса Аксельсена, генераль-
ного руководителя компании Dynea AS 
(Норвегия) – поставщика оборудования 
на установку. В своем послании он по-
здравил собравшихся с успешным пу-
ском агрегата и сообщил, что в настоя-
щий момент на «Метафраксе» в Губахе 
работает самый большой в мире реак-
тор формальдегида на серебре.   

Максим ОБОРИН 
Фото предоставлено пресс-службой 

администрации губернатора 
Пермского края

КОМПАНИЯ УВЕЛИЧИВАЕТ  
ПРОИЗВОДСТВО ФОРМАЛИНА 
Продукция новой 
установки формалина 
будет использоваться для 
собственного производства 
параформа и смол.

Поставщик оборудования, разработчик базового и детального проекта – 
компания Dynea AS (Норвегия). Проектная и рабочая документация по про-
екту разработана ООО «ИТЦ «Метафракс». Концентрированный формалин 
будет направлен для производства параформальдегида, в губахинский 
филиал компании «Метадинеа» для выпуска смол, а также на производство 
пентаэритрита и уротропина в рамках внутризаводского потребления.
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Уважаемые коллеги, ветераны, дорогие друзья! 

Близится Новый 2022 год. Каждый раз, выстраивая планы на грядущий год, мы обращаем взоры в будущее 
с оптимизмом. Надеясь на лучшее, мечтаем, традиционно загадываем желания, наполняя сердца ожида-
нием добрых перемен. А как иначе, ведь Новый год – это всегда новые победы и свершения!

Уходящий 2021 год для компании был напряженным и насыщенным производственными задачами. Пан-
демия не отступила, но коллектив выстоял, набравшись жизненной силы и мудрости, укрепил волю и 
стремление к достижению высоких результатов в труде. Работа с профессионалами стала ценным опытом, 
позволившим преодолеть трудности, сохранить надежность отношений. Благодаря этому производство 
достигло высокого уровня. 

Мы создали весомый задел на будущее, выстроили уникальные мощности и освоили выпуск новой про-
дукции, определили реальные оптимистичные планы. Сегодня нас объединяет уверенность, что в Новом 
2022 году совместными усилиями группа компаний получит мощный импульс к развитию, оставаясь на-
дежным гарантом неизменного успеха во всех делах. Большое спасибо каждому из вас – за преданность 
делу, энергию совместных добрых дел и личный вклад в наше общее благополучие! Особая благодар-
ность – ветеранам предприятий за сбережение и передачу опыта, знаний и традиций молодежи, житей-
скую мудрость и оптимизм.

Пусть любимая работа приносит вам удовлетворение и желание добиваться новых достижений и ярких 
побед. Неиссякаемой вам энергии, оптимизма в достижении намеченных целей! Здоровья, мира, добра и 
благополучия вам и вашим близким! С Новым 2022 годом!

С самыми добрыми пожеланиями, 
Армен ГАРСЛЯН, председатель совета директоров ПАО «Метафракс Кемикалс»  

Владимир ДАУТ, генеральный директор ПАО «Метафракс Кемикалс» 

Желаем сотрудникам «Метафракс Групп»  
приятных рождественских и новогодних праздников! 

В наступающем Новом 2022 году – прежде всего здоровья, постоянной приверженности и мотивации в 
профессиональной жизни. 

От всего сердца благодарим всех коллег за весомый вклад в наше общее сотрудничество. Мы с оптимиз-
мом смотрим в наступающий год и желаем коллегам и членам их семей всего самого лучшего!

Ральф ТОЙЕР, управляющий директор «Метадинеа Холдинг» 
Михаэль КУНЦ, управляющий директор «Метадинеа Австрия»

Дорогие коллеги, друзья!

Жизнь Группы компаний «Метафракс» становится всё более насыщенной и богатой на события. Мы на-
ращиваем производственные мощности, даем начало новым инвестиционным проектам. Мы сумели, не-
смотря на сложные, постоянно меняющиеся условия, реализовать намеченные планы и добиться постав-
ленных целей.

Это стало возможно благодаря слаженной работе всех сотрудников Группы компаний, взаимопонима-
нию и уважению. Хочу выразить вам искреннюю благодарность за добросовестный труд и существенный 
вклад в наше общее дело. Желаю вам провести праздники в кругу близких и родных, плодотворной рабо-
ты и успешной профессиональной самореализации в новом году!

Игорь СПАССКИЙ, генеральный директор ООО «Метадинеа»

Уважаемые коллеги, от всей души поздравляю вас с наступающим 2022 годом  
и светлым праздником Рождества Христова!

Желаю, чтобы вместе со старым годом ушли все невзгоды и огорчения, а новый год принес в каждый дом 
счастье и покой, любовь и радушие, крепкое здоровье и благополучие. Пусть наступающий год станет го-
дом новых успехов, личных достижений и исполнения сокровенный желаний!

Людмила КРАСНЫХ, председатель профсоюзной организации ПАО «Метафракс Кемикалс»
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В 2022 году «Метафракс» готовится 
запустить свой крупнейший инве-
стиционный проект — установку ам-
миака, карбамида и меламина стои-
мостью 1,2 млрд евро. Сейчас группа 
планирует еще несколько крупных 
инвестпроектов. О том, с какими 
сложностями столкнулась группа, и 
о переменах в стратегии ее развития 
рассказал председатель совета ди-
ректоров «Метафракс Кемикалс» Ар-
мен Гарслян.

– С какими финансовыми показателя-
ми заканчивает год группа? Рекорд-
ная выручка, которая была по итогам 
полугодия, сохранится? Что сейчас с 
ценами на мировом рынке?

– По итогам 2021 года «Метафракс 
Групп» получит самую большую в сво-
ей истории выручку – свыше 100 млрд 
руб. Ее размер, прежде всего, связан 
с высоким уровнем мировых цен на 
нашу продукцию. Считаю, что это вы-
звано отложенным спросом после 
локдауна. Взрывной спрос фиксиру-
ется всеми потребителями продукции 
«Метафракса» – в мебельной, автомо-
бильной промышленности, строитель-
ном секторе. Все площадки группы 
работают с предельной загрузкой. Та-
кого никогда еще не было! Так, загруз-
ка Губахинского завода – свыше 100 % 
мощности.

Нам никогда не нравились резкие 
взлеты и падения цен. Лучше длинная, 
но стабильная цена. За любым взлетом 
идет, к сожалению, падение. Мы его 
ожидаем.

В период высоких цен «Метафракс» 
подтвердил репутацию гибкого и чест-
ного поставщика. В этом году у нас по-
явилось много новых клиентов, а по-
чему? В условиях дефицита мы нашли 
возможность поставить продукцию 
всем желающим. Мы сказали нашим 
трейдерам: «В этот период мы можем 
сформировать новый пул покупате-
лей». Мы не бросили прежних клиен-
тов, а также напряглись и удовлетво-
рили спрос новых, кто не смог купить 
продукцию на рынке.

– Крупнейший инвестиционный про-
ект группы – комплекс «Аммиак – 
карбамид – меламин» стоимостью в 
1,2 млрд евро – будет сдан только в 
2022 году. Почему так произошло?

– Сроки реализации нашего ключевого 
проекта сдвинулись больше чем на год. 
На перенос сроков повлияло несколь-
ко обстоятельств. В первую очередь, 
ухудшение финансового состояния на-
ших генподрядчиков из-за сложностей 
по другим их проектам, вследствие 
чего нам пришлось поменять генпо-
дрядчиков проекта АКМ, чтобы закон-
чить стройку. Также сказались послед-
ствия пандемии COVID-19. 

Но сейчас все сложности преодолены. 
Получили 100 % импортного оборудо-
вания и полностью его смонтировали. 
С января по сентябрь рассчитываем 
провести весь комплекс пусконала-
дочных работ и получить разрешение 
на ввод. Кстати, установка аммиака 
уже в режиме пусконаладки. Жаль, что 
между запусками производств получа-
ются большие разрывы по времени.

За это время цены на карбамид и ме-
ламин взлетели в три раза. Мы плани-
ровали выпустить эти продукты уже в 
феврале 2021 года. Если бы этот год не 
потеряли, окупаемость улучшилась бы 
в два раза. Предприятие уже несет за-
траты, но продукции пока нет.

– Недавно «Метафракс» подписал 
контракт на строительство второй 
установки меламина. Почему именно 
в это направление решили инвести-
ровать?

– Да, в ноябре мы подписали EPC-
контракт с нашим швейцарским парт-
нером Casale на строительство уста-
новки «Меламин-2» и уже оплатили 
покупку оборудования. EPC-контракт 
подразумевает сдачу объекта под ключ 
через 40 месяцев.

Мы собираемся его реализовать по 
двум причинам. Во-первых, на постро-
енном комплексе аммиак полностью 
направляем на собственное произ-

«МЫ НАЧИНАЕМ НОВЫЙ ПУЛ БОЛЬШИХ 
ИНВЕСТИЦИЙ»
Председатель совета директоров ПАО «Метафракс Кемикалс» 
Армен Гарслян — о перспективах развития холдинга.

водство карбамида, треть которого 
потребляем сами, а остальное про-
даем крупным поставщикам, так как 
выходить самостоятельно на рынок с 
таким объемом нет смысла. Строить 
собственную логистику – куда нам со 
своими объемами? На синтез 80 тыс. 
тонн меламина на двух установках рас-
ходуется 132 тыс. тонн карбамида в ка-
честве сырья, а у нас появятся объемы, 
которые мы сможем продавать. Сейчас 
50 тыс. тонн меламина мы перерабаты-
ваем внутри группы.

В секторе меламина мы хорошо знаем 
рынок, каждого покупателя и понима-
ем, как торговать этим продуктом. Но-
вым проектом мы решаем сразу две за-
дачи: снижаем риски по карбамиду и 
увеличиваем маржинальность за счет 
нового ликвидного товара. Так что, не-
смотря на высокую стоимость (270 млн 
евро и около 1 млрд руб.), у проекта вы-
сокая экономическая эффективность.

– Куда дальше планируете развивать-
ся? Меняется ли у группы стратегия 
развития?

– Мы будем наращивать производ-
ственные мощности, чтобы не считать, 
как сейчас, отгрузки продукции «в 
граммах». Наши площадки работают с 
полной загрузкой. Но на данный мо-
мент мы дошли до своего потолка. И 
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поэтому начинаем новый пул больших 
инвестиций. Понятно, что максималь-
ной загрузки постоянно может и не 
быть. Ничего страшного, будем рабо-
тать на 80 %. А когда будет благоприят-
ный рынок, тогда загрузим мощности и 
заработаем.

– Где Вы готовы построить дополни-
тельные мощности?

– Например, на австрийской площад-
ке в Кремсе. Сейчас рынок вырос до 
таких объемов, что «Метадинеа Ав-
стрия» больше не имеет свободных 
мощностей, чтобы удовлетворить вы-
росший спрос. Планируем крупные 
инвестиции. Речь идет о строитель-
стве новой установки по производ-
ству формалина и новых реакторов по 
производству смол. Сейчас австрий-
ские коллеги делают расчеты проек-
тов, окупаемости, предположительно, 
сумма инвестиций составит 25-30 млн 
евро.

– А в России будете строить дополни-
тельные мощности?

– Сейчас в стратегии развития «Ме-
тафракс Кемикалс» мы прорабаты-
ваем вопрос строительства новой 
установки метанола мощностью  
1 млн тонн. На данный момент компа-
ния выпускает 1,2 млн тонн продукта 
в год. При этом большое количество 
метанола перерабатываем в продук-
ты второго и третьего передела и од-
новременно хотим удержать уровень 
продаж.

На сегодня принято решение о под-
готовке ТЭО проекта. Будем анали-
зировать наши кредитные нагрузки, 
поскольку у нас много инвестиций на 
всех площадках группы, и далее при-
мем окончательное решение.

Мы продолжаем увеличивать перера-
ботку. Запустили в Губахе третью уста-
новку формалина, строим первое в 
России производство параформальде-
гида. У нас в стране никогда не произ-
водили параформ. Скоро мы его запу-
стим и уже знаем, куда и как продавать 
эту продукцию. Думаю, надо сразу 
строить вторую очередь. Ведь для того, 
чтобы на рынке был спрос, нужно обе-
спечить предложение. А сейчас у нас 
нет культуры потребления парафор-
мальдегида. На данный момент в Рос-
сию завозятся экспортные объемы это-
го продукта по высоким ценам, но не 
используются так, как надо: в сельском 

хозяйстве, в пищевой промышленно-
сти. Мы хотим это изменить.

Из другого отмечу начавшееся про-
ектирование новой, уже третьей, уста-
новки уротропина в Губахе. Сейчас в 
работе две установки: одна с советских 
времен, другая построена 10 лет назад. 
За три года построим третью, а старую 
наконец закроем. Прирост производ-
ства уротропина получится небольшой, 
но зато выиграем по качеству и струк-
туре продукта.

– Вы охотно идете в «нишевые» про-
екты. Что-то планируете по теме «ма-
лотоннажной» химии?

– В декабре мы подписали лицензион-
ное соглашение и договор на базовое 
проектирование производства про-
дуктов малотоннажной химии с ком-
панией Air Liquide. Завод стоимостью  
5 млрд руб. будет построен на площад-
ке в Орехово-Зуево. Предприятие бу-
дет выпускать продукт, который сейчас 
полностью импортируется в страну, – 
БИО-пропиленгликоль. Проект «Мета-
динеа» сможет практически полностью 
покрыть потребности российских по-
купателей.

Мы охотно идем в такие небольшие ни-
шевые продукты. «Метафракс» должен 
быть лидером в этом направлении.

– Минувшей осенью «Метафракс» 
подписал соглашение с властями Ха-
баровского края. Можно конкретнее 
об этом проекте? Вообще, что проис-
ходит с восточным и азиатским на-
правлением у группы?

– К рынку Дальнего Востока «Мета-
фракс» присматривается уже лет де-
сять. Но только недавно наши специ-
алисты провели комплексную оценку 
потребления продукции «Метафракса» 
данным регионом. Миллиметровое 
сканирование рынка. Нельзя сказать, 
что «Метафраксу» надо рваться сюда 
сломя голову.

Решили, что если «Метафракс» будет 
развиваться на Дальнем Востоке, то 
только в Хабаровском крае. В пользу 
этого региона – краевая власть, пред-
ложившая хорошие условия, и круп-
ный потребитель, которому из Губахи 
сейчас везем смолу. Мы готовы по-
строить в регионе небольшое произ-
водство формалина и смол, но пока 
останавливает политика этого потре-
бителя. Мы предложили ему дать га-

рантии объемов потребления смолы, 
но он пока их не подтвердил. А стои-
мость завода – 3 млрд руб. Если мы его 
построим, объемы должны быть вос-
требованы.

– О политике. Вы в четвертый раз 
избрались в состав краевого Заксо-
брания. В новом созыве парламента 
заметно меньше крупных промыш-
ленников. От этого собрание стало 
слабее?

– У промышленников один интерес – 
развитие Пермского края. Мы – пред-
ставители «Метафракса», большого 
промышленного производства в Гу-
бахе. Оно активно развивается, а чего 
ждет от власти? Качественное здраво-
охранение и образование, развитую 
инфраструктуру. Чтобы сотрудники 
не бросали работу и не уезжали из 
города. Все это мы будем совместно 
делать с еще большей силой и энер-
гией. Губаха должна стать третьим го-
родом по качеству жизни в Пермском 
крае. Люди должны жить в комфорт-
ных квартирах, водить детей в школы 
и иметь возможность за два часа доез-
жать до Перми.

Пример удачной работы: химико-тех-
нологический колледж Губахи. Рань-
ше не знали, как его наполнить. Нам 
говорили: остановитесь, не стройте за-
воды, некому будет работать. Сейчас в 
колледже обучаются 650 человек. Кон-
трольная цифра приема выросла за 
последние годы практически на 40 %! 
Впервые около 40 человек учатся по 
контракту. Кадровая проблема сдвину-
лась. Краевые власти нас поддержали: 
строится общежитие для студентов.

– Какие у Вас сложились отношения с 
губернатором?

– У нас думающий, включенный губер-
натор. Это важно. Он погруженный, 
умеет принимать решения и требовать. 
Нам импонирует его подход, интерес 
к вопросам Кизеловского угольного 
бассейна, поддержка промышленных 
предприятий. Его не испугать, он готов 
к любым неудобным ситуациям. Это 
несет стабильность региону. Со своей 
стороны, мы должны сделать из парла-
мента стабильный фундамент для раз-
вития края, опору для губернатора в 
принятии стратегических решений.

Интервью взял Вячеслав СУХАНОВ,  
главный редактор пермской редакции 

«Коммерсантъ»
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«Метафракс Кемикалс» завершил 
строительство третьей установки 
концентрированного формалина. 
В октябре на новом производстве 
был получен первый высококаче-
ственный продукт. 

Компания «Карболит» вошла в 
пятерку лучших управляющих 
компаний индустриальных пар-
ков и промышленных технопар-
ков Московской области. 

За высокие достижения на по-
сту управляющего директора 
компании «Метадинеа Австрия» 
Ральфу Тойеру присвоено почет-
ное профессиональное звание 
коммерческого советника. В 
августе этого года он передал 
свои полномочия руководителя 
компании Михаэлю Кунцу, но при 
этом продолжил свою работу в 
«Метадинеа Холдинг» в качестве 
управляющего директора.

14 октября в 12 часов 20 минут на производстве 
метанола была получена юбилейная 30-миллионная 
тонна продукта. Знаковая тонна произведена кол-
лективом смены «В» под руководством начальника 
смены Дмитрия Морозова.   

В апреле производственную площадку «Метафракс 
Кемикалс» с рабочим визитом посетил заместитель 
министра промышленности и торговли России Миха-
ил Иванов. «Комплекс АКМ – большое приобретение 
как для самой компании «Метафракс», так и для го-
рода Губахи и Пермского края в целом», – отметил он.

В рамках VI Пермского инженерно-промышленного 
форума гендиректор «Метафракс Кемикалс» Владимир 
Даут и губернатор Пермского края Дмитрий Махонин 
подписали меморандум о сотрудничестве компании и 
правительства края в деле реализации экологической 
программы. Меморандум открывает «зеленую улицу» 
разработке и реализации экологических проектов, 
внедрению лучших практик в этой важной сфере. 

В этом году компания «Карболит», входящая в «Ме-
тафракс Групп», отметила 105-летний юбилей. В июле 
1916 года завод выдал первую продукцию из литого 
карболита на нужды армии и был зарегистрирован 
как промышленное предприятие Министерства тор-
говли Российской империи. 
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«Метафракс Кемикалс» и швейцарская компания 
Casale SA заключили ЕРС-контракт по возведе-
нию установки «Меламин-2» на производственной 
площадке в Губахе. С пуском агрегата предприятие 
встанет в ряд с крупными производителями этого 
продукта в Европе.

«Метафракс Групп» зарегистрировала свою продук-
цию по регламенту REACH в Турции и Великобрита-
нии. Регистрация необходима, чтобы перерабатывае-
мые в этих двух странах продукты могли быть далее 
реализованы как внутри стран, так и в ЕС.

На производственной площадке в Губахе «Метафракс 
Кемикалс» приступил к строительству установки 
параформальдегида. После ввода установки в строй 
компания станет единственным производителем 
параформа в России.  

Юбилейный десятый театральный ландшафтный 
фестиваль «Тайны горы Крестовой» прошел в Губахе. 
Артисты Пермского театра оперы и балета предста-
вили зрителям четыре яркие одноактные постановки. 
Традиционно фестиваль проходил в офлайн и он-
лайн-формате, его увидели около 200 тысяч человек.   

Спортивная команда «Метафракс Кемикалс» вошла 
в десятку сильнейших сборных страны. Губахинские 
химики достойно защитили честь компании и Перм-
ского края на III Всероссийском фестивале ГТО среди 
трудовых коллективов в Уфе. 

Компания «Метафракс Кемикалс» с успехом продол-
жила сотрудничество с Пермской художественной 
галереей. В этом году в рамках совместного просве-
тительского проекта «Химия живописи» выставки 
«Внутри картины» и «Неземная красота» посмотрели 
тысячи юных и взрослых зрителей. 

На площадке Уральского химико-технологического 
колледжа впервые прошел региональный чемпионат 
молодых профессионалов WorldSkills Russia по ком-
петенции «Ремонт технологического оборудования 
химических производств». 

Компания «Метади-
неа» на Губахинской 
производственной 
площадке запусти-
ла в работу третий 
реактор синтеза 
фенолформальде-
гидных смол объ-
емом 45 кубометров. 
Реализация данного 
инвестпроекта по-
зволила увеличить 
мощности площадки 
по выпуску фф-смол 
вдвое. 
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– Владимир Александрович, до окон-
чания года остаются считанные дни. 
Каким он выдался для предприятия 
и для группы в целом? 

– Несмотря на продолжающуюся пан-
демию коронавируса, в целом год был 
успешным: наши производства были 
загружены, и технико-экономические 
показатели мы выполнили. Год стал 
удачным и для группы компаний: за-
дачи, поставленные советом дирек-
торов перед коллективами по про-
изводственной деятельности, также 
полностью выполнены. 

Наше внимание в уходящем году по-
мимо основной производственной 
деятельности было сосредоточено на 
завершении строительства комплекса 
АКМ, на возведении третьей по счету 
установки концентрированного фор-
малина и агрегата по производству 
параформа, а также на реконструкции 
действующих производственных мощ-
ностей. 

– С какими результатами компания 
провожает 2021 год?

– Приведу ожидаемые показатели, но 
они весьма близки к фактическим 
данным. За год мы произведем товар-
ной продукции более чем на 31 млрд 
рублей – почти на 60 % выше соответ-
ствующего показателя прошлого года. 
Объем производства превысил бюд-
жетные показатели по большинству 
видов продукции. Так, за год метанола 
произведем 1 млн 205 тыс. тонн, фор-
малина 55 % выпустим почти 270 тыс. 
тонн, КФК – почти 200 тысяч тонн. Боль-
ше плана произведем пентаэритрита 
и уротропина, в том числе и микрони-
зированных продуктов. Выпустим 417 
тонн нового для нас продукта – дипен-
таэритрита, в том числе и микронизи-
рованного. Выросли и объемы произ-
водства в сравнении с 2020 годом. Мы 
больше произвели метанола, КФК, 55 %  
формалина, уротропина и пентаэрит-
рита, в том числе и микронизирован-
ных продуктов.

ОБЪЕМ РЕАЛИЗАЦИИ готовой про-
дукции за год также превысил 31 млрд 
рублей. Почти вся номенклатура про-
дукции реализована с превышением 
бюджетных показателей, вырос и объ-
ем реализации ряда продуктов, в част-
ности, метанола, КФК, формалина 55 %, 
уротропина, пентаэритрита и других 
в сравнении с прошлым годом. Вы-
ручка от продажи готовой продукции, 
работ и услуг за год достигла 31 млрд  
530 млн рублей, или на 56 % больше, 
чем в прошлом году. Доля экспорта в 
объеме продаж достигла 38 %, хотя в 
2020 году мы отправили за рубеж бо-
лее 40 % от всего объема реализован-
ной продукции.

– Каковы позиции компании по ито-
гам года на рынке России и зарубе-
жья?

– Несмотря на последствия пандемии, 
по динамике и темпам развития мы 
по-прежнему сохраняем ведущие по-
зиции среди предприятий химической 
индустрии страны. На рынке продаж 
метанола и продуктов его переработ-
ки – формалина, КФК, уротропина и 
пентаэритрита – мы занимаем лиди-
рующие места. Не секрет, «Метафракс 
Кемикалс» – единственный на постсо-
ветском пространстве производитель 
уротропина и пентаэритрита. Мы ли-
дируем в стране и по выпуску концен-
трированного формалина. А по объему 
внутренней переработки метанола в 
России нам нет равных.  

По продажам метанола в России ком-
пания устойчиво занимает второе 
место, реализуя продукт нашим стра-
тегическим партнерам – «Нижнекамск-
нефтехиму», предприятиям нефтехи-
мического холдинга – ПАО «Сибур» и 
другим потребителям. По единичной 
мощности мы остаемся самым круп-
ным производством метанола в Евро-
пе, отгружая немалые его объемы и за-
рубежным партнерам. 

Расширив традиционный ассортимент 
выпускаемой продукции, мы наращи-

ваем продажи дипентаэритрита, нала-
див выпуск нового продукта в рамках 
реконструкции производства пента-
эритрита. Этот продукт полностью на-
правляется на экспорт, и его взыска-
тельные потребители удовлетворены 
качественными параметрами. Надеем-
ся мы и на растущий рынок дипента-
эритрита в России.

– Насколько успешно развивалась ин-
вестиционная программа?  

– Программа внушительная и отличает-
ся положительной динамикой. Напом-
ню о главной стройке – возведении 
комплекса АКМ. В основном объекты 
построены – объем строительно-мон-
тажных работ (СМР) достиг уже 93 %. 
Ввод в эксплуатацию мощностей по 
ряду объективных причин перенесен 
на 2022 год. В первом полугодии преду-
смотрен пуск производства аммиака, 
на днях успешно проведены первые 
пусконаладочные работы. Остальные 
мощности войдут в строй по мере за-
вершения незначительного объема 
строительно-монтажных, а затем и пу-
сконаладочных работ. Персонал уча-
ствует в пусконаладке отдельных узлов 
и агрегатов и проходит подготовку на 
тренажерах. Выпуск карбамида и мела-
мина для обеспечения потребностей 
дочерних структур – «Метадинеа Рос-
сия» и «Метадинеа Австрия» – в этом 
сырье мы планируем на IV квартал 2022 
года. 

В КАНУН Нового года торжественно 
сдали в эксплуатацию третью установку 
концентрированного формалина. На-
помню, в 2019 году был подписан кон-
тракт с норвежской компанией Dynea 
AS на ее строительство. Установка 
интегрирована с агрегатом по произ-
водству параформа по технологии не-
мецкого концерна GEA, с которым мы 
тоже заключили контракт. СМР плани-
руем завершить в I квартале 2022 года, 
в январе мы начнем пусконаладочные 
работы. Годовая мощность агрегатов 
составит 180 тыс. тонн 55 % формалина 
и 30 тыс. тонн параформа. Формалин 

В НОВЫЙ ГОД –  
С ВЫСОКИМИ РЕЗУЛЬТАТАМИ
Компания, проявив устойчивость в разгар пандемии коронавируса, демонстрирует стабильный рост, 
наращивает выпуск востребованной рынком продукции, укрепляет социальную политику, расширяет 
производственные возможности возведением новых агрегатов и реконструкцией действующих 
мощностей. Об этом в предновогоднем интервью сообщил гендиректор Владимир ДАУТ.
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итоги      М Е ТА Ф РА КС  КЕ М И КА Л С

мы направим на нужды компании: он 
восполнит баланс потребности в этом 
продукте, а параформ – на продажу. 

С выходом обеих установок на про-
ектную мощность объем переработки 
метанола в продукты, имеющие более 
высокую маржинальную доходность, 
на Губахинской площадке достигнет 
450 тыс. тонн в год. Тем самым за-
крепим свое безусловное лидерство 
в России по этому показателю. Ком-
пания заключила c Casale SA EPC-
контракт и на реализацию инвестици-
онного проекта по возведению второй 
установки меламина. С пуском агрега-
та наша суммарная производственная 
мощность по этому продукту достиг-
нет 80 тыс. тонн, и компания войдет в 
пятерку крупнейших в Европе произ-
водителей этого продукта, используе-
мого в виде сырья для синтетических 
смол. Потребность «Метадинеа Рос-
сия» и «Метадинеа Австрия» в мела-
мине сегодня достигает 50 тыс. тонн, 
но в ближайшие 3-4 года она вырастет. 
Сегодня мы формируем команду для 
реализации этого проекта, и через три 
с небольшим года на установке долж-
ны начать выпуск продукта. 

ПРОДОЛЖИМ в рамках третьего этапа 
реконструкцию производства пента-
эритрита. Уверен, что в 2022 году мы за-

вершим запланированный объем ра-
бот с выходом на пусконаладку. В итоге 
обновленная установка позволит на  
4 тыс. тонн нарастить выпуск пентаэри-
трита и на 7 тыс. тонн востребованного 
рынком формиата натрия, снизить от-
ходы производства. Отмечу, что мы не 
покрываем и 50 % потребности рынка 
в формиате натрия: большая часть это-
го продукта поступает в Россию из-за 
рубежа. 

В компании завершена разработка 
плана перспективной потребности в 
энергоресурсах, поскольку действую-
щая инфраструктурная база исчерпа-
ла возможности. В рамках программы 
развития предусматривается увеличе-
ние мощностей по электричеству, пару, 
воде, воздуху, и нам предстоит произ-
вести весомые капитальные вложения. 
Воплощается и программа реконструк-
ции системы водоснабжения: в по-
следние годы немало средств вложено 
в реконструкцию насосных станций 
1-3-го подъемов, в ближайшие три года 
предстоит произвести реконструкцию 
станции 4-го подъема. В итоге мы ре-
шим ряд задач, повысив надежность 
водоснабжения предприятия, ком-
плекса АКМ, установки «Меламин-2», и 
повысим надежность пожарного водо-
снабжения производства метанола и 
станции «Новая».

– Как воплощалась кадровая и соци-
альная политика? 

– Анализируя производственные пла-
ны и достижения, не могу не отметить 
социальную составляющую деятель-
ности компании, ведь она в конечном 
счете определяет качество нашей ра-
боты. В уходящем году социальный па-
кет достиг 219 млн рублей, а налоговые 
отчисления предприятия составили  
3,4 млрд рублей. 

НЕСМОТРЯ на реализацию весомой 
инвестиционной программы, компа-
ния вкладывает немалые средства в 
привлечение квалифицированных 
кадров. Для наших работников возве-
дены шесть девятиэтажных домов по 
81 квартире в каждом. На их строитель-
ство затрачено более 1 млрд рублей, 
плюс затраты по содержанию этих но-
востроек. 

Сегодня в компании трудится 2511 ра-
ботников, более половины из них – 
люди до 40 лет. Умножьте эту числен-
ность на четыре – исходя из среднего 
количества людей в семьях, получится, 
что около 10 тысяч человек, или почти 
треть жителей Губахи, так или иначе 
связана с «Метафракс Кемикалс». В 
2021 году мы приняли 215 новых работ-
ников: одного руководителя, 25 специ-
алистов, троих служащих и 186 рабочих. 
Более одной трети принятых имеют 
высшее образование, остальные – 
среднее специальное. Почти половина 
новичков – люди в возрасте до 30 лет. 

ВЫСОКУЮ социальную значимость 
имеет трудоустройство жителей горо-
да и региона в нашей компании. С за-
вершением строительства комплекса 
АКМ, вводом в строй новых агрегатов 
формалина и параформа мы создали 
до полутысячи новых рабочих мест. А 
с учетом развития компании и выхода 
работников на пенсию по новому за-
конодательству нам в ближайшие годы 
потребуется еще около тысячи человек 
для замещения вакантных должностей. 
Новое производство имеет высокий 
уровень автоматизации, и на рабочих 
местах хотим видеть энергичную и эру-
дированную молодую смену. Поэто-
му на обучение персонала средств не 
жалеем: в 2021-м мы на эти цели затра-
тили более 9 млн рублей, почти 3 млн 
направили на оплату учебных коман-
дировок, более 16 млн – на обучение 
студентов. 

Продолжение на стр. 10
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М Е ТА Д И Н Е А  А В С Т Р И Я       инвестиции

На церемонии приема-передачи обо-
рудования и ввода его в эксплуатацию 
присутствовали представители город-
ской общественности, администрации 
города Кремс, Экономической палаты 
и Союза пожарных частей федераль-
ной земли Нижняя Австрия.

По словам представителей компа-
нии Toplak (Нижняя Австрия) – изго-
товителя оборудования, высококаче-
ственный источник бесперебойного 
электроснабжения имеет мощность 
в 400 киловольт-ампер, достаточ-

ную для длительного обеспечения 
электроэнергией всех агрегатов, уз-
лов и других технологических мощ-
ностей в случае внезапного отклю-
чения централизованной системы 
электроснабжения. Представители 
компании-изготовителя провели ин-
структаж и обучение сотрудников 
предприятия правилам обслужива-
ния и эксплуатации нового оборудо-
вания.

Жаклин ВИНТЕРЛЯЙТНЕР 
Фото автора

БЕСПЕРЕБОЙНОСТЬ  
ЭЛЕКТРОСНАБЖЕНИЯ ГАРАНТИРОВАНА
В компании в торжественной обстановке введено в эксплуатацию силовое оборудование, 
обеспечивающее бесперебойное электроснабжение. Инвестиции в энергообеспечение площадки 
составили 200 тыс. евро. 

итоги      М Е ТА Ф РА КС  КЕ М И КА Л С

Окончание. Начало на стр. 8-9

МЫ ОБУЧАЕМ в вузах 162 студента: 119 
молодых людей учатся на бюджетной 
основе, это наши стипендиаты, а 34 че-
ловека — на контрактной основе, так-
же 9 сотрудников компании обучаются 
на паритетных условиях на заочном от-
делении. Три года назад там впервые 
создали три учебные группы будущих 
технологов, и этих молодых людей мы 
уже ожидаем на производстве. 

Производственную практику в наших 
цехах прошли 476 студентов вузов и 
УХТК. Статус молодого специалиста 
имеет 61 человек, из них 21 работника 
мы приняли в этом году. Пятнадцать 
человек защитили свои проекты в 
рамках Положения о конкурсе на луч-
шую научно-техническую работу сре-
ди молодых специалистов. 

В УХОДЯЩЕМ ГОДУ состоялись тра-
диционные культурно-массовые меро-
приятия, в том числе ко Дню химика, к 
8 Марта и к 1 сентября. В канун Нового 
года все сотрудники, их дети и ветера-
ны компании получили новогодние 
подарки, состоялся и корпоративный 

новогодний концерт. Общие затраты 
на эти мероприятия превысили 14 млн 
рублей.

Наши работники получают медпо-
мощь в клинике «Философия красоты 
и здоровья». В санатории-профилак-
тории оздоровлено 405 работников, 
135 ветеранов и четыре педагога УХТК. 
Набрались здоровья на курортах стра-
ны 290 работников и 150 их детей, в 
здравницах региона – два десятка ра-
ботников предпенсионного возраста. 
Почти две сотни детей отдохнули в 
березниковском лагере «Сказка» (Бе-
резники), в ДОЛ «Нечайка» (пос. Лась-
ва), а 12 ребят из многодетных семей 

– в оздоровительных центрах юга стра-
ны. Не остались без материальной 
помощи и ветераны, им обеспечили 
участие в спартакиаде «Бодрость и 
здоровье», в спортивных турнирах и 
в ряде интересных культурных акций. 
Работники и ветераны могут с опти-
мизмом смотреть в будущее: наша 
социальная политика не пострадает. 
Все, что закреплено в обновленном 
коллективном договоре, который мы 
подписали в канун Нового года, будет 
выполнено. 

– Какие задачи коллективу предстоит 
решать в 2022 году?

– В первую очередь – успешно провести 
пусконаладочные работы на комплек-
се АКМ и агрегате параформа, сдать 
их в эксплуатацию и начать выпуск 
продукции. Предстоит провести ком-
плекс подготовительных мероприятий 
в рамках проекта возведения второго 
агрегата меламина и завершить рекон-
струкцию производства пентаэритрита. 
В компании действует план развития 
до 2030 года, и мы будем ему следовать. 

ОТ ИМЕНИ руководства сердечно бла-
годарю работников за высокий профес-
сионализм и верность предприятию. 
Уверен, что и в 2022 году у нас будут яр-
кие поводы гордиться причастностью к 
динамично развивающейся компании. 

Пусть грядущий год порадует вас ста-
бильностью, новыми свершениями и 
войдет в каждый дом с миром, добром, 
любовью и надеждой. Будьте здоровы и 
счастливы! С наступающим 2022 годом!

Интервью провел 
Сергей МАРИНЦЕВ

В НОВЫЙ ГОД –  
С ВЫСОКИМИ РЕЗУЛЬТАТАМИ
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событие     М Е ТА Д И Н Е А

Документы завизировали гендирек-
тор компании Игорь Спасский и ди-
ректор представительства Air Liquide 
Engineering and Construction in Russia Ев-
гений Чернов. Церемония подписания 
состоялась на сочинской площадке «Фо-
рума России и стран СНГ по технологиям 
производства минеральных удобрений». 
По предварительным подсчетам, сум-
марные инвестиции «Метафракс Групп» 
в проект превысят 5 млрд рублей. Это 
позволит создать на подмосковной пло-
щадке до сотни новых рабочих мест. 

Проектирование планируется завер-
шить в 2022 году, а производство будет 
запущено в конце 2024 года. По итогам 
реализации проекта в России появит-
ся уникальное производство «зелено-
го» БИО-МПГ фармацевтического ка-
чества (USP/EP). 

Договором предусмотрено базо-
вое проектирование комплекса 
по производству продуктов БИО-
пропиленгликоля (БИО-МПГ) и глице-
рина на Орехово-Зуевской площадке. 
Новинка будет спроектирована с ис-
пользованием уникальной технологии 
и проприетарного медного катализа-
тора гидрогенизации для синтеза про-
дукта из глицерина, разработанной и 
запатентованной химической компа-
нией BASF SE. В разработке докумен-
тации наряду со специалистами Air 
Liquide будут участвовать и коллеги из 
«ИТЦ «Метафракс». 

Сегодня в мире существует всего два 
предприятия, применяющих техноло-
гию компании BASF SE. В России таких 
производств нет, продукт в страну им-

ПЕРВЫЙ В СТРАНЕ ПРОИЗВОДИТЕЛЬ 
«ЗЕЛЕНОГО» ПРОПИЛЕНГЛИКОЛЯ
Компания «Метадинеа» 
подписала с компанией 
Air Liquide Engineering and 
Construction лицензионное 
соглашение и договор на 
базовое проектирование 
производственного комплекса 
продуктов малотоннажной 
химии. 

портируется из-за рубежа. Проект «Ме-
тадинеа» призван полностью покрыть 
потребности российских покупателей. 

Используемый в проекте процесс синте-
за БИО-МПГ позволит снизить выбросы 
парниковых газов более чем на 60 % по 
сравнению с классическим процессом 
производства из пропилен оксида. 

Данным проектом «Метафракс Групп» 
продолжает программу импортозаме-
щения, реализуя в стране современные 
технологии производства химических 
веществ, критичных для экономики 
России, а также начинает новый этап 
реализации своей долгосрочной стра-
тегии в области производства экологи-
чески чистых химических продуктов со 
сниженным углеродным следом. 

«Учитывая большой опыт сотрудни-
чества между «Метафраксом» и Air 
Liquide, мы рассчитываем на успеш-
ную реализацию проекта компании 
«Метадинеа», – заявил на церемонии 
подписания директор российского 
представительства Air Liquide Евге-
ний Чернов. – Данный проект явля-
ется для нашей компании важным, 
потому что мы говорим об использо-

Ключевой продукт проекта – БИО-МПГ, или пропиленгликоль – применяется 
во многих отраслях современной промышленности. В перспективе объем 
производства продукта в группе компаний может достигнуть 30 тыс. тонн в 
год. Проект «Метадинеа» предполагает производство продукта полностью из 
биоразлагаемого сырья, возобновляемых источников растительного проис-
хождения. 

МПГ входит в составы фармацевти-
ческих препаратов, эмульгаторов 
и стабилизаторов в косметической 
и пищевой сферах. Продукт также 
применяется в технических направ-
лениях. В химии его изпользуют в 
производстве антифризов, охлаж-
дающих жидкостей, теплоносителей, 
разных противообледенительных 
жидкостей в авиационной отрасли 
и других продуктов. 

вании технологии «зеленой» химии. 
Решения Air Liquide для производ-
ства БИО-пропиленгликоля позволят 
уменьшить углеродный след на 60 %  
по сравнению с нефтехимическим спо-
собом производства продукта». 

«Подписание документа на базовое 
проектирование комплекса по произ-
водству БИО-МПГ – важное событие 
для компании «Метадинеа» и в целом 
для «Метафракс Групп», – подчеркнул 
гендиректор «Метадинеа» Игорь Спас-
ский. – Это реальный результат боль-
шой стратегической работы по поиску 
и отбору проектов для дальнейшего 
развития нашего предприятия. Значи-
мым направлением для себя мы опре-
делили малотоннажную и среднетон-
нажную химию. Мы рассчитываем, что 
нам поможет опыт коллег австрийской 
площадки «Метадинеа» по эксплуата-
ции установок малотоннажной химии. 
В Кремсе выпуск этого сегмента хими-
ческой продукции отлажен».

Максим ОБОРИН 

БЕСПЕРЕБОЙНОСТЬ  
ЭЛЕКТРОСНАБЖЕНИЯ ГАРАНТИРОВАНА

В НОВЫЙ ГОД –  
С ВЫСОКИМИ РЕЗУЛЬТАТАМИ
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О Ф И Ц И А Л Ь Н О      признание

Окончание. Начало на стр. 1

Это по сути новый «завод в 
заводе» – драйвер развития 
не только компании, но и 
всей территории КУБа на де-
сятилетия вперед, – расска-
зывает Мария Коновалова, 

– Мы ставили себе задачу до-
нести в доступной форме до 
широкой аудитории инфор-
мацию об инвестпроекте, его 
значимости для компании и 
региона, экологичности это-
го уникального комплекса. 
Благодарю коллег и партне-
ров за успешное воплоще-
ние в жизнь нашей идеи». 

ПРОЕКТ был разработан де-
партаментом коммуникаций 
«Метафракс Групп» совмест-

но с изданием «Коммерсант-
Прикамье» в виде лендинга 
с индивидуальной версткой 
и представлен на сайте 
данного СМИ. Сайт сочета-
ет в себе текстовый, фото- и 
видеоконтент, анимацию. 
Оформлен в соответствии с 
общей концепцией единого 
бренда «Метафракс Групп». 
Используется на всех медий-
ных платформах компании 
«Метафракс Кемикалс» и в 
качестве презентационного 
материала. За девять меся-
цев со дня публикации про-
екта зафиксировано более 
восьми тысяч просмотров 
лендинга на сайте издания. 

В этом году на конкурс «Се-
ребряные нити» было пред-

ПОБЕДНОЕ «МЕСТО СИЛЫ» 
«Метафракс Групп» наградили за высокий уровень 
решения корпоративных задач.

Председатель оргкомитета конкурса Наталья МУРА-
ВЬЕВА поздравила с победой советника председате-
ля совета директоров «Метафракс Кемикалс» Марию 
КОНОВАЛОВУ   

ставлено порядка 70 про-
ектов. Победители были 
определены по решению 
Экспертного совета, в кото-
рый входят представители 
органов государственной 
власти, ученые ведущих ву-

зов страны, руководители 
издательских центров и ди-
ректора по коммуникациям 
крупнейших российских 
компаний.

Максим ОБОРИН

«Вопросы внедрения экономики зам-
кнутого цикла, развития «зеленых» тех-
нологий и экологических подходов в 
агрохимии органично вписываются в 
глобальную повестку дня. Тематика из-
менения климата неслучайно звучит с 
самых высоких трибун. От успешности ее 
решения напрямую зависит, каким бу-
дет будущее наших детей, будущее все-
го человечества», – подчеркнул в своем 
обращении к участникам форума пред-
седатель совета директоров компании 
«Метафракс Кемикалс» Армен Гарслян. 

Президент компании Euro Petroleum 
Consultants Колин Чапман, которая вы-
ступила организатором форума, в видео- 
обращении поблагодарила генерального 
спонсора мероприятия «Газпромбанк», а 
также партнеров «Метафракс» и «Щекино-
азот» за помощь в проведении форума.

«Метафракс Групп» на форуме предста-
вила делегация, в состав которой вошли 

топ-менеджеры компаний «Метадинеа», 
«Метафракс Кемикалс» и «Инженерно-
технологического центра «Метафракс». 
Данные предприятия активно работают 
над внедрением современных эколо-
гических технологий, позволяющих не 
только увеличить выпуск продукции, но 
и сократить выбросы вредных веществ. 

«На строящемся в Губахе комплексе «Ам-
миак – карбамид – меламин» предусмо-
трена самая большая в России установка 
по выделению углекислого газа, которая 
позволит снизить вдвое эмиссию CO2, а 
также установка очистки сточных вод», – 
рассказал генеральный директор ИТЦ 
«Метафракс» Николай Илюхин.

«Помимо экологических приоритетны-
ми задачами в краткосрочной и сред-
несрочной перспективах, которые ста-
вит перед собой «Метафракс Групп», 
являются модернизация и расшире-
ние существующих производственных 

мощностей, в том числе наращивание 
глубины переработки метанола, сохра-
нение и увеличение доли на рынке по 
ряду химических продуктов, сохране-
ние и развитие кадрового потенциала, 
повышение внутренней эффектив-
ности, а также создание новых произ-
водств с возможностью для вертикаль-
ной интеграции», – в презентации о 
стратегиях развития группы компаний 
сообщил заместитель генерального 
директора по стратегическому разви-
тию и оценке инвестиционных проек-
тов ООО «Метадинеа» Левон Гарслян.

Директор по техническому разви-
тию компании «Метафракс Кемикалс»  
Андрей Еремеев подробно расска-
зал участникам форума о проекте по 
строительству на предприятии второй 
установки по производству меламина 
мощностью 40 тыс. тонн в год.  

Иван МАКСИМОВ

СТАВКА НА ЭКОЛОГИЧНЫЕ ТЕХНОЛОГИИ
М Е ТА Ф РА КС  Г РУ П П       форум

Более 80 представителей крупнейших компаний отечественного химпрома, а также поставщиков 
технологий и решений обсудили возможность создания в стране новых экологически чистых 
производств, а также «озеленения» действующих мощностей на форуме России и стран СНГ по 
технологиям производства минеральных удобрений — RFF 2021 в Сочи.
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В Перми состоялась 8-я це-
ремония вручения премии 
«Твердые знаки», учрежден-
ной газетой «Коммерсантъ-
Прикамье». Традиционно 
«Метафракс Кемикалс» вы-
ступил бизнес-партнером 
премии.  

В ЦЕРЕМОНИИ награжде-
ния приняли участие пред-
ставители экономической и 
политической элиты Прика-
мья. Победители были объ-
явлены в восьми номинаци-
ях. На этот раз глава совета 
директоров «Метафракс Ке-
микалс» вручил заветную 
статуэтку лидеру номинации 
Green go – генеральному ди-
ректору ООО «Кама картон» 

и ООО «ЦБК «Кама» Влади-
миру Дружкову. 

«МЕТАФРАКС» дважды 
получал эту премию, и мы 
знаем, что это действитель-
но достойная награда. Нам 
приятно как бизнес-партне-
ру восьмой премии вручить 
этот почетный знак Группе 
компаний «Кама» за вклад 
в экологические проекты и 
начало строительства новых 
очистных сооружений», – от-
метил Армен Гарслян. 

«Метафракс Групп» активно 
работает над внедрением 
инновационных, экологич-
ных технологий. Создавая 
условия для долгосрочного 

ЗНАКОВАЯ ПРЕМИЯ
«Коммерсантъ» подвел итоги делового сезона 
2020-2021.

развития, компании группы 
совершенствуют производ-
ство, внедряют современ-
ные и эффективные способы 

уменьшения объема выбро-
сов и отходов.

Кирилл ПЕРОВ 

официально      М Е ТА Ф РА КС  КЕ М И КА Л С

Это третий, представленный издани-
ем рейтинг, в который вошли 104 ко-
пании. Методология рейтинга разра-
ботана совместно с компанией KPMG 
и формируется на основе мировых 
ESG-принципов (Environmental, Social, 
Governance) – ответственное отноше-
ние к окружающей среде, высокая со-
циальная ответственность и высокое 
качество корпоративного управления. 
Именно по этим ключевым показате-
лям эксперты оценивали работу ком-
паний. 

В зависимости от экспертной оценки, 
участники рейтинга получили один из 
четырех статусов: «платиновый», «зо-
лотой», «серебряный» и «бронзовый». 

Изучив и проанализировав рабо-
ту «Метафракс Кемикалс» по целому 
ряду параметров: уровень заработной 
платы, текучесть персонала, обучение, 
стоимость социального пакета, благо-
творительность, экологическая поли-

тика, расходы на окружающую среду, 
корпоративное управление и другие, 
эксперты рейтинга присвоили компа-
нии «серебряный» статус. Это высокая 
оценка «Метафракс Кемикалс» как на-
дежного и добросовестного работода-
теля. 

В пандемийном 2020 году защищен-
ность персонала стала приоритетной 
задачей для руководства компании. 
Несмотря на кризис в экономике, сни-
жение некоторых производственных 
и финансовых показателей, коллектив 
компании был сохранен, продолжали 
действовать основные меры социаль-
ной поддержки. Социальный пакет 
компании превысил 200 млн рублей. 

В рамках принятой стратегии «Мета-
фракс Кемикалс» продолжает актив-
ную реализацию инвестиционной 
политики. Сегодня на площадке компа-
нии возводятся сразу несколько про-
изводств – комплекс АКМ, установка по 

«СЕРЕБРО» FORBES
Компания «Метафракс Кемикалс» получила серебряный статус 
ESG-рейтинга лучших работодателей России по версии Forbes.

выпуску параформальдегида. Подпи-
сан контракт на строительство второй 
установки меламина. А это сотни новых 
рабочих мест для молодых жителей 
Пермского края, которых компания го-
товит в вузах региона и Уральском хи-
мико-технологическом колледже.   

Наряду с производственными каждый 
год «Метафракс Кемикалс» наращи-
вает «зеленые» инвестиции. Создавая 
условия для долгосрочного развития, 
компания совершенствует производ-
ство и внедряет современные и эффек-
тивные способы уменьшения объема 
выбросов и отходов. 

Приоритет вопросов охраны природы 
закреплен на уровне миссии компа-
нии. Только в 2020 году общие текущие 
затраты на охрану окружающей сре-
ды превысили 126 млн рублей. Всего 
же трехлетняя программа «Метафракс 
Кемикалс» с 2020 по 2022 год, направ-
ленная на решение экологических во-
просов, предусматривает более 5 млрд 
рублей инвестиций. 

Ольга ВОТИНЦЕВА
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– Игорь Евгеньевич, в конце года тра-
диционно принято подводить итоги. 
И хотелось бы начать с инвестицион-
ной деятельности. Какие инвестици-
онные проекты были реализованы в 
2021 году, и что планируется в буду-
щем? 

– В части инвестиционной деятельно-
сти я бы выделил работу по расшире-
нию производственных мощностей. В 
Губахе введен в эксплуатацию второй 
реактор по производству фенолфор-
мальдегидных смол для фанеры. На-
чиная с мая, успешно идут выпуск и 
отгрузка продукции. Также мы согла-
совали с советом директоров продол-
жение проекта по расширению произ-
водственных мощностей на площадке 
в г. Орехово-Зуево. В этом году уже реа-
лизованы мероприятия в рамках этого 
проекта – это снос корпусов и расчист-
ка площадки под новое строительство, 
полным ходом идет проектирование. 
Также по графику продолжается про-
ект по строительству третьей установ-
ки формалина на орехово-зуевской 
площадке. В декабре коллеги посети-
ли завод ARSOPI в Португалии с целью 
участия в испытаниях изготавливаемо-
го там технологического оборудования.

Кроме того, в декабре наша компания 
подписала лицензионное соглаше-
ние и договор с компанией Air Liquide 
Engineering and Construction на базо-
вое проектирование производствен-
ного комплекса продуктов малотон-
нажной химии – БИО-пропиленгликоля 
(БИО-МПГ) и глицерина. Для нас это 
очень важный результат как с точки 
зрения развития экологичных направ-
лений производства, так и по дальней-
шему поиску и отбору проектов для 
развития компании «Метадинеа». На-
правление малой и среднетоннажной 
химии мы определили для себя как 
стратегическое. 

В следующем году мы планируем про-
должить работу по поиску новых на-
правлений деятельности с тем, чтобы 
достичь поставленных целей по повы-

шению доходности и диверсификации 
нашего бизнеса, а также решения за-
дач по более эффективному использо-
ванию производственной площадки в 
Орехово-Зуево как индустриального 
парка «Карболит». 

– Можно ли уже сейчас судить о ре-
зультатах операционной деятельно-
сти компании в этом году? 

– Компания «Метадинеа» заканчивает 
год с высокими показателями и фи-
нансовым результатом. Это стало воз-
можно благодаря слаженной работе 
двух наших основных подразделений – 
коммерческого отдела и производства. 
Коммерсанты в условиях «турбулент-
ности рынка» смогли использовать 
появившиеся рыночные возможности. 
Соответственно производственные 
площадки обеспечили бесперебойное 
производство в условиях полной за-
грузки мощностей на протяжении все-
го года. Несмотря на то, что год еще не 
завершен, результаты прогнозируются 
на уровне исторического максимума 
для нас. 

– Как влияют на деятельность компа-
нии продолжающиеся эпидемиче-
ские ограничения? 

– Можно сказать, что мы уже в какой-
то мере привыкли к этому. Все меро-
приятия, которые были разработаны 
в прошлом году, применялись в этом. 
Для мотивации сотрудников к приня-
тию положительного решения о вак-
цинации мы организовывали для них 
встречи с работниками медицинских 
учреждений. Хотели дать возможность 
из первых уст узнать о ситуации, кото-
рая складывается в лечебных заведе-
ниях, о заболевании и возможности 
вакцинации. Кроме того, с учетом мне-
ния наших коллег мы провели лотерею 
среди вакцинированных сотрудников 
с различными ценными призами. В 
определенной мере это также способ-
ствовало принятию решения о вакци-
нации. В целом благодаря комплексу 
разработанных мероприятий мы обе-

«РЕЗУЛЬТАТЫ НА УРОВНЕ 
ИСТОРИЧЕСКОГО МАКСИМУМА»
Генеральный директор ООО «Метадинеа» Игорь Спасский рассказал 
о результатах, с которыми компания встречает наступающий год,  
и о задачах, стоящих перед коллективом в будущем.

спечили функционирование произ-
водства и деятельность компании без 
какого-либо существенного негатив-
ного влияния со стороны действующих 
ограничительных мер. 

– Как проходит взаимодействие в ус-
ловиях ограничений с коллегами из 
Кремса?

– Несмотря на то, что из-за ограничений 
нам пришлось исключить очное обще-
ние, разработка новых рецептур и тех-
ническая поддержка не прекращалась 
ни на минуту. Мы используем дистан-
ционные виды коммуникаций и вы-
строили свое общение с учетом огра-
ничений. Для нас эта работа является 
важным аспектом деятельности, осо-
бенно учитывая наличие центра раз-
работки в Австрии. Также мы активно 
взаимодействуем в вопросах сырьево-
го обеспечения. В этом году мы сталки-
вались с определенными проблемами 
по обеспечению производства некото-
рыми видами сырья, и здесь были слу-
чаи, когда мы помогали друг другу. Мы 
всегда откликаемся на просьбы наших 
коллег из Кремса и всегда встречаем 
понимание с их стороны по нашим 
запросам. В любом случае, надеемся, 
что в следующем году у нас появится 
возможность возобновить привычный 
формат работы. 
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– Известно, что привычные способы 
ведения предприятиями обществен-
ной и социальной жизни также из-
менились под влиянием пандемии. 
Какая была позиция компании «Ме-
тадинеа» касательно этих сфер в 2021 
году?

– Формирование образа ответствен-
ной компании считаем для себя по-
прежнему приоритетным, так как до-
верие к нашей деятельности у местной 
общественности является весомым 
фактором успешной и бесперебойной 
работы площадок. Мы активно взаимо-
действуем с администрацией город-
ского округа, участвуем в социальных 
мероприятиях и благотворительности. 
В частности, в городе Губахе наша ком-
пания подарила тренажер для секции 
фигурного катания, а также костюмы 
для коллектива по аэробике «Грация» 
детско-юношеского центра «Спектр». В 

городе Орехово-Зуево мы на постоян-
ной основе работаем с советом ветера-
нов, а также поддерживаем Центр се-
мьи и детского развития «Солнечный», 
где дети с синдромом Дауна, аутизмом 
и другими особенностями развития 
могут получить квалифицированную 
социальную, психологическую помощь 
и поддержку.

– Игорь Евгеньевич, какие задачи сто-
ят перед коллективом компании в 
предстоящем году?

– Точки приложения силы остаются 
теми же. Это развитие компании и ре-
ализация инвестиционных программ. 
Тут важным моментом является то, что 
наши крупные проекты в следующем 
году уже войдут в активную фазу стро-
ительно-монтажных работ. Это касает-
ся проекта по строительству третьей 
установки формалина в Орехово-Зуево, 

расширению здесь же смоляных мощ-
ностей. В Губахе мы должны закончить 
строительство нового водооборотного 
цикла в течение следующего полугодия. 

Впервые за последние годы бюджет 
компании был утвержден в декабре, и 
по операционной деятельности перед 
нами поставлена достаточно непро-
стая задача с учетом рыночной ситу-
ации. Во втором чтении менеджмент 
смог предложить версию бюджета, ко-
торая в части финансового результата 
оказалась близкой видению света ди-
ректоров. 

Пользуясь случаем, хотел бы поздра-
вить всех коллег с наступающим Но-
вым годом и поблагодарить за со-
вместную и плодотворную работу в 
году уходящем! 

Интервью взяла Сандра УСМАНОВА 

признание       М Е ТА Д И Н Е А

Конкурс проводится по номинаци-
ям, ежегодно утверждаемым ор-
ганизационным комитетом. В но-
минации «За развитие кадрового 
потенциала» «Метадинеа» заняла 
второе место, а в номинации «За 
сокращение производственного 
травматизма и профессиональной 
заболеваемости» стала бронзовым 
призером.

ОЦЕНКА участников номинации «За 
развитие кадрового потенциала в 
организациях производственной 
сферы» включала в себя не только 

анализ социальных программ, ре-
ализуемых с целью поддержки ра-
ботников предприятия. Важными 
составляющими при определении 
победителей являлись наличие и 
реализация в компании мероприя-
тий по обучению, повышению ква-
лификации персонала, организации 
наставничества, созданию условий 
для профессионального и личност-
ного роста сотрудников, подготовке 
внутреннего резерва кандидатов на 
замещение вышестоящих должно-
стей, а также работа по привлечению 
и закреплению в компании молодых 
специалистов. 

На Орехово-Зуевской площадке «Ме-
тадинеа» за период с 2018 по 2020 год 
повышение квалификации прошли 
98 сотрудников, а количество про-
фессиональных продвижений произ-
водственных рабочих (аппаратчиков 
синтеза) за этот же период составило 
46 человек. Индивидуальные планы 
развития освоили 11 рабочих, которые 
затем были переведены на инженер-

ВЫСОКОЭФФЕКТИВНАЯ ПОЛИТИКА
Компания «Метадинеа» признана одним из лидеров ежегодного 
конкурса «Российская организация высокой социальной 
эффективности» среди предприятий, зарегистрированных в 
Московской области. 

но-технические должности. На данный 
момент в компании трудится семь мо-
лодых специалистов.  

Продолжение на стр. 19

Конкурс «Российская организация 
высокой социальной эффективно-
сти» проводится ежегодно с 2000 
года. Его цель – привлечение обще-
ственного внимания к важности 
решения социальных вопросов на 
уровне организаций и мотивиро-
вать компании к созданию социаль-
ных проектов, которые бы помогли 
формировать позитивный социаль-
ный имидж.

В торжественной обстановке 
конкурсные награды получили 
заместитель гендиректора по 
правовым и кадровым вопросам 
Наталья КОТОВА и начальник 
отдела охраны труда и промыш-
ленной безопасности Денис 
ГЕРАСИМОВ
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БЕЗОПАСНОСТЬ, благополучие и здо-
ровье сотрудников – безусловный при-
оритет «Метафракс Групп». На крупней-
шем предприятии группы компаний в 
Губахе, где трудится 2500 человек, ре-
ализуется комплекс мероприятий, на-
целенных на достижение этой задачи.

В ПАО «Метафракс Кемикалс» дей-
ствует лечебно-оздоровительный 
центр. Ежегодно организуется флю-
орографическое обследование для 
всех работников, периодические и 
углубленные медосмотры, в том числе 
целевой онкологический, вакцинация 
против гриппа, клещевого энцефали-
та, дифтерии и коронавирусной ин-
фекции.

СОТРУДНИКИ КОМПАНИИ прикре-
плены к Губахинскому филиалу меди-
цинского центра «Философия красо-
ты и здоровья». Каждому работнику 
предоставляется полис ДМС. В центре 
организован прием терапевта, хирурга, 
травматолога, аллерголога-иммуноло-
га, сосудистого хирурга, кардиолога и 
других врачей-специалистов. Сотруд-
ники могут посетить клиники медцен-
тра, расположенные в Перми и других 
территориях Прикамья.

Еще одно направление – санаторно-
курортное лечение, оздоровление ра-
ботников и их детей. За 10 месяцев 2021 
года различными формами оздоровле-
ния охвачено более 700 работников и 
135 ветеранов предприятия. Компания 
оплачивает 80-90 % стоимости путевки. 
«Метафракс» финансирует отдых детей 
сотрудников. В 2021 году в оздорови-
тельных лагерях отдохнули 192 ребен-
ка, в санаториях по путевкам «Мать и 
дитя» – 150 детей.

ВАЖНАЯ СОСТАВЛЯЮЩАЯ корпора-
тивной социальной политики компа-

ЗДОРОВЬЕ РАБОТНИКОВ –  
В ПРИОРИТЕТЕ
Заместитель генерального 
директора «Метафракс 
Кемикалс» по персоналу 
и социальным вопросам 
Рашид Шакиров представил 
корпоративную программу 
сохранения здоровья 
работников компании на 
первом региональном форуме 
«Здоровье в промышленном 
городе».

нии – спортивно-оздоровительные ме-
роприятия.

«Мы арендуем спортивный комплекс 
«Губахинский» в поселке Северный с 
бассейном, игровым и тренажерным 
залом. В Губахе работают ледовая 
арена, горнолыжный центр и лыжная 
база, с которыми подписаны догово-
ры, регулярно проводятся спортивные 
мероприятия – спартакиада между 
производственными коллективами, 
спартакиада «Бодрость и здоровье» с 
участием руководителей, ветеранов 
и молодых специалистов, фестиваль 
спортивных игр, «Дни здоровья» по 
выходным. Наши команды принимают 
участие в краевых, зональных и обще-
российских соревнованиях», – сооб-
щил Рашид Шакиров.

На аренду спортивных сооружений 
для проведения спортивных меропри-
ятий компания ежегодно выделяет бо-
лее 12 млн рублей. У предприятия есть 
своя база отдыха «Уральский букет» на 
берегу Широковского водохранилища, 
где сотрудники могут отдохнуть и оздо-
ровиться. Организуются также сплавы, 
походы и туристические слеты.

«МЕТАФРАКС» ПОДДЕРЖИВАЕТ го-
сударственные медучреждения, рас-
положенные в Губахе и других городах 
КУБа. Для того, чтобы привлечь «уз-
ких» специалистов в местную клинику, 
предприятие выделило семь квартир 
для молодых врачей из своего жило-
го фонда. Еще одно направление под-
держки – целевое обучение студентов 
в Пермском медицинском университе-
те для больниц КУБа. Сейчас таким об-
разом обучается 64 человека.

С первых дней распространения ко-
ронавирусной инфекции на пред-
приятии согласно рекомендациям 
Роспотребнадзора проводятся анти-
ковидные мероприятия, в том числе 
измерение температуры, бесплатное 
тестирование методом ПЦР и на анти-
тела, выдача средств индивидуальной 
защиты. Создана система оператив-
ного оповещения о заражении людей 
из близкого окружения. Работникам, 
прошедшим вакцинацию, предостав-
ляются дополнительные дни отдыха. 
Переболевшим выделяется матери-
альная помощь. Затраты на санитар-
но-противоэпидемические меропри-
ятия за 10 месяцев 2021 года составили 
около 5 млн рублей. Уровень вакци-
нации в компании на конец ноября 
этого года составил 82 %, а с учетом 
переболевших COVID-19 менее шести 
месяцев назад процент иммунизиро-
ванных – 90 %.

ОРГАНИЗАТОРАМИ ФОРУМА «Здоро-
вье в промышленном городе» высту-
пили министерство промышленности 
и торговли и министерство здравоох-
ранения Пермского края. В форуме 
приняли участие ученые, члены прави-
тельства Прикамья, директора компа-
ний, главные врачи медучреждений и 
специалисты в сфере охраны труда. В 
формате онлайн-конференции участ-
ники обсудили вопросы состояния и 
сохранения здоровья работников про-
мышленных предприятий и внедре-
ние современных здоровьесберегаю-
щих технологий, в том числе и в рамках 
мероприятий национального проекта 
«Демография».

Кирилл ПЕРОВ
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Воспитанницы пермского 
детского технопарка «Кван-
ториум Фотоника» Дарья 
Малышкина и Арина Соко-
лова представили лучший, 
по мнению жюри, проект 
«Полианилин – токопрово-
дящий полимер». Научным 
руководителем юных иссле-
довательниц выступил педа-
гог Дмитрий Кузякин.

«С каждым годом в нашей 
«химической» номинации 
участвует все больше та-
лантливых детей. Радует, что 
из множества работ уверен-
ную победу одержал проект 
юных химиков из Пермского 
края. Поздравляем участ-
ниц и педагога с заслужен-

ной наградой», – отметил 
заместитель генерального 
директора ООО «ИТЦ «Ме-
тафракс» Александр Михай-
лов, выступивший экспер-
том при оценке конкурсных 
проектов.

ОРГАНИЗАТОРАМИ кон-
ференции выступают Фонд 
поддержки детского науч-
ного и технического творче-
ства «Юные техники и изо-
бретатели» и Всероссийское 
общество изобретателей и 
рационализаторов при под-
держке Государственной 
Думы РФ и крупнейших ком-
паний страны. В этом году по 
итогам региональных этапов 
для участия в финале было 

ЮНЫЕ ХИМИКИ ИЗ ПРИКАМЬЯ ВНОВЬ 
ЛУЧШИЕ
Финал VIII Всероссийской конференции 
«Юные техники и изобретатели» прошел в 
Государственной Думе РФ. В учрежденной три 
года назад по инициативе «Метафракс Групп» 
номинации, которая в этом году называлась 
«Химия и ее применения», победу вновь 
одержали участники из Пермского края.

отобрано более 400 проек-
тов, выполненных школьни-
ками в возрасте от 6 до 17 лет 
из 75 регионов России.

«ИНИЦИАТИВА по прове-
дению ежегодной конфе-
ренции для юных техников 
и изобретателей созвучна 
идеологии бренда «Мета-
фракс Групп», нацеленной 
на постоянное развитие, 
создание благоприятной 
экосистемы для будущего 
поколения. Крайне важно 
поддержать молодых нова-
торов в самом начале пути, 
помочь им полноценно 

реализовать свои талан-
ты и усердие. Поэтому мы 
активно поддерживаем 
этот уникальный проект 
по формированию «золо-
того фонда» начинающих 
ученых России, многие из 
которых, возможно, станут 
гордостью отечественной 
науки», – подчеркнула со-
ветник председателя со-
вета директоров компании 
«Метафракс Кемикалс», де-
путат Законодательного 
Собрания Пермского края 
Мария Коновалова.

Максим ОБОРИН 

официально      М Е ТА Ф РА КС  КЕ М И КА Л С

Предприятие поставило задачу по 
поиску производителей предохрани-
тельных разрывных мембран. Такие 
защитные устройства предотвращают 
повреждение оборудования на произ-
водстве при перепадах давления. Ре-
гиональный центр инжиниринга, как 
оператор промышленной кооперации 
в Пермском крае, организовал поиск 
компаний с необходимыми компетен-
циями среди местных предприятий 
военно-промышленного комплекса. 
По итогам переговоров было решено 
расширить поиск за пределы Прика-
мья. В результате было предложено 
техническое решение от московского 

ООО «ПО «Сигма», с которым РЦИ уже 
сотрудничал в области коррозионной 
и эрозионной защиты оборудования 
для ПАО «Уралкалий».

Рекомендованная центром компания 
вышла на договорные отношения с 
нашим предприятием и поставила 
партию требуемых мембран. После 
проверки наши специалисты под-
твердили, что качество изделий и их 
технические характеристики не усту-
пают зарубежным.

«При этом стоимость разрывных мем-
бран, закупленных у российского 

КОМПАНИЯ РАЗВИВАЕТ  
ПРОМКООПЕРАЦИЮ 
«Метафракс Кемикалс» совместно с Региональным центром 
инжиниринга (РЦИ) участвует в решении задач в области 
импортозамещения.

производителя, в несколько раз ниже 
стоимости импортных устройств», – со-
общил технический директор компа-
нии Александр Вдовин.

Как пояснил директор Регионального 
центра инжиниринга Михаил Поно-
марев, поддержка отечественных ком-
паний – одна из задач промышленной 
кооперации.

«Ориентир на импортозамещение 
дает возможности для российских 
предприятий осваивать новые тех-
нологии и развивать научно-техни-
ческий потенциал. Региональный 
центр инжиниринга со своей сторо-
ны помогает средним и малым пред-
приятиям в организации взаимо-
действия с холдингами и оказывает 
содействие крупным компаниям в 
решении актуальных задач», – под-
черкнул он.

Иван МАКСИМОВ
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БЕСПРЕЦЕДЕНТНЫЙ ОБЪЕМ

– Дмитрий Дмитриевич, как Вы оце-
ниваете текущую рыночную конъюн-
ктуру рынка метанола? Насколько 
оперативно реагирует на изменения 
«Метафракс Групп»?

– По итогам ноября этого года ООО «Ме-
тафракс Трейдинг» продал в России 
54,5 тыс. тонн метанола. Это небыва-
лый, беспрецедентный объем, больше 
45-46 тыс. тонн мы не продавали даже 
в лучшие времена. 

За счет чего это произошло? Во-первых, за-
держался с выходом из ремонта Томский 
завод – производитель метанола. Воз-
никла благоприятная конъюнктура для 
продажи метанола производства именно 
«Метафракс Кемикалс», в первую очередь 
логистически. Речь идет о потребителях, 
расположенных в северных регионах 
страны, которым мы смогли очень опера-
тивно заместить необходимый объем.

Работаем «на всю катушку». Хочу по-
благодарить за работу менеджеров 
коммерческой службы компании «Ме-
тафракс Трейдинг» и коллектив «Мета-
фракс Кемикалс» за то, что отработали 
очень слаженно. С точки зрения выпу-
ска продукции мы тоже много произве-
ли – 109 тыс. 500 тонн за 30 дней ноября. 
И логисты наши – молодцы, оперативно 
выполнили указание о том, чтобы пере-
направить маршруты с экспорта на Рос-

сию, не допустили скученной отгрузки. 
Кроме того, мы сэкономили на большом 
километраже до Финляндии, это еще 
один дополнительный бонус. 

РОССИЯ VS ЭКСПОРТ

– Можно ли сказать, что сейчас вну-
трироссийская цена на метанол 
интересней, чем экспортная, и со-
хранится ли эта тенденция до конца 
года?

– Нет, это была тенденция октября-но-
ября, сейчас ситуация меняется. Во-
первых, уже начинают проявляться 
последствия запуска третьей установ-
ки по производству метанола на АО 
«Щекиноазот». Во-вторых, возобновил 
после ремонта свою работу Томский 
завод. В итоге мы ощущаем изменения 
на цене продукта внутри России. По-
этому мы все сделали очень вовремя. 

РЫНОК ОСТЫВАЕТ

– Какой прогноз по изменению цены 
на метанол Вы можете дать на следу-
ющий год?

– Делать прогнозы – неблагодарное 
дело, и ситуация второй половины 2021 
года – тому явное подтверждение. Ни-
кто заранее не предполагал, что мета-
нол настолько взлетит в цене, и никто 
сейчас точно не знает, сколько он мо-
жет «отыграть».

Конъюнктура первых двух месяцев 
четвертого квартала позволяла на-
деяться на то, что контрактная цена 
сохранится на уровне на следующий 
год или хотя бы на первый квартал. 
Высокие цены сложились по раз-
ным причинам – вся химия и вооб-
ще все сырьевые товары шли вверх 
в последнее время из-за высокой 
цены на газ в том числе. Но вот се-
годня нефть обвалилась уже на 15 
долларов. Я думаю, что бензол и ме-
танол пойдут за нефтью – конечно, 
до каких-то определенных величин. 
Может быть, не как в прошлом году, 
но частично, думаю, цена снизится. 
Рынок остывает.

Кирилл ПЕРОВ

«РАБОТАЕМ НА ВСЮ КАТУШКУ»
Остывающий российский рынок метанола вслед за нефтью ожидает снижения цен, однако 
ситуативный спрос ноября принес трейдерам рекордные показатели. Коммерческий директор ООО 
«Метафракс Трейдинг» Дмитрий Кравчек рассказал о ситуации с продажами продукта в России и о том, 
как на его цену влияют события на химических производствах страны. 
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Торжественная церемония 
награждения лауреатов 
премии состоялась 16 де-
кабря в конференц-зале 
Арбитражного суда Перм-
ского края. На ежегодной 
церемонии, которая в этом 
году прошла уже в 19-й раз, 
были вручены награды луч-
шим юристам Пермского 
края в девяти номинаци-
ях. Обладателем высшей 
награды стал директор по 
правовым вопросам компа-
нии «Метафракс Кемикалс» 
Симон Вихнин.

НАГРАДУ победителю вру-
чили председатель Арби-
тражного суда Пермского 
края Татьяна Мещерякова и 
и. о. руководителя админи-
страции губернатора При-
камья Александр Смертин.

В ответном слове Симон 
Вихнин поблагодарил по-
печительский совет премии, 
всех юристов, собравшихся 
в зале, за высокую оцен-

ку его профессиональных 
качеств и оказанную честь. 
Особые слова благодар-
ности Симон Иосифович 
высказал в адрес препода-
вателей юридического фа-
культета родного классиче-
ского университета (ПГНИУ).

СИМОН ВИХНИН возглав-
ляет юридическую функ-
цию в «Метафракс Групп» с 
2011 года. За прошедшие 10 
лет достигнут качественный 
рост юридической служ-
бы, позволяющий сопрово-
ждать задачи практически 
из любой отрасли права с 
любым уровнем сложности 

— сопровождение инвести-
ционных проектов, участие в 
сложных судебных процес-
сах, юридическая поддерж-
ка организационных изме-
нений в компаниях группы. 
Симон Иосифович занима-
ется общественной работой. 
Принимает активное уча-
стие во всех значимых для 
юридического сообщества 

ЛУЧШИЙ ЮРИСТ ГОДА
Директор по правовым вопросам «Метафракс 
Кемикалс» Симон Вихнин признан лауреатом 
премии Клуба юристов в номинации «Юрист года».

мероприятиях – Пермский 
конгресс ученых-юристов, 
Краевая студенческая олим-
пиада «Pro-ПРОФИ». На про-
тяжении многих лет являет-
ся членом государственной 
экзаменационной комис-
сии юридического факуль-
тета ПГНИУ. Входит в совет 
Пермского отделения Ассо-
циации юристов России.

Поздравляем коллегу с 
заслуженной наградой, 
желаем новых профес- 
сиональных успехов и 
реализации намеченных 
планов! 

Максим ОБОРИН 
Фото Пермского  

профессионального клуба 
юристов 

признание       М Е ТА Д И Н Е А

ВЫСОКОЭФФЕКТИВНАЯ ПОЛИТИКА
Окончание. Начало на стр. 15

«Проведение такого конкурса на ре-
гиональном, а затем и федеральном 
уровне говорит о подтвержденной 
проблеме работодателей получить 
на рынке труда квалифицированно-
го специалиста, об актуальности про-
фориентации молодого поколения 
и его становлении внутри системы 
предприятия. Поэтому мы проявляем 
активность в сотрудничестве с обра-
зовательными учреждениями и ори-
ентированы на создание условий для 
развития работника, организуя раз-
личные виды и формы обучения для 
повышения квалификации, профпе-
реподготовки, получения смежных 

профессий, тем самым наращивая не-
обходимые для компании компетен-
ции», – отмечает начальник отдела по 
управлению персоналом ООО «Мета-
динеа» Татьяна Белова. 

В НОМИНАЦИИ «За сокращение про-
изводственного травматизма и про-
фессиональной заболеваемости в ор-
ганизациях производственной сферы» 
оценивались нормативные документы 
и проведенные мероприятия также за 
трехлетний период – с 2018 по 2020 год. 
Так, только за один 2020 год компани-
ей «Метадинеа» было организовано 17 
мероприятий, направленных на обе-
спечение промышленной безопасно-
сти, 26 – на улучшение условий труда 

и обеспечение соблюдения требова-
ний охраны труда, 10 – по соблюдению 
экологического законодательства, и 23 
мероприятия, направленных на обе-
спечение пожарной безопасности.

«Это хорошая возможность для нас 
продемонстрировать активную вну-
трикорпоративную политику, а также 
оценить опыт других компаний в ра-
боте по улучшению условий и охраны 
труда», – заключил начальник отдела 
по охране труда и промышленной 
безопасности компании Денис Гера-
симов. 

Сандра УСМАНОВА 
Фото автора
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М ОЛ ОД Е ЖКА       день рождения

Молодые сотрудники компании собра-
лись на свое неформатное шестнадца-
тилетние 11 декабря во Дворце культуры 
«Энергетик». Вместо торжественного 
зала и столиков на этот раз их ждали 
очень необычные локации и непро-
стые задания. Пришло время переза-
грузиться. Именно так решила друж-
ная команда молодых и креативных и 
устроила для своих коллег квест-игру 
«Перезагрузка. Неформат». К слову, всю 
программу праздничного вечера моло-
дые работники компании организова-
ли и провели самостоятельно.   

НАЧАЛОСЬ торжество с празднич-
ных поздравлений. «От всей души по-
здравляю молодежную организацию 
с шестнадцатилетием. Прекрасный 
возраст – переходный период позади, 
впереди время расцвета, реализации 
самых смелых идей. Желаю, чтобы вы 
были способны на такую перспективу, 
которую видно, когда поднимаешься 
на наши уральские горы. Дерзайте, лю-
бите, творите! Ваше движение всегда 
должно быть только вверх!» – обрати-
лась к молодым сотрудникам руково-
дитель сектора по работе с персона-
лом ОУП Лариса Мамаева.

Продолжила эстафету поздравлений 
председатель молодежной органи-

зации «Метафракс Кемикалс» Дарья 
Шулепова, пожелав «молодежке» 
процветания, удачи, невероятных 
эмоций, а ребятам – быть всегда ак-
тивными, позитивными, все успеваю-
щими и целеустремленными. Вместе 
с добрыми пожеланиями гости вру-
чили благодарственные письма и по-
дарки активным молодым сотрудни-
кам компании – Евгению Верховину, 
Роману Зобнину, Кристине Пирого-
вой, Сергею Костину, Ксении Мити-
ной, Александру Марусину, Алексею 
Нешатаеву и Оксане Верховиной. А 
творческим подарком всем собрав-
шимся стала мотивационная песня 
талантливого молодого исполнителя 
Макса Ольховского.

После торжественной части в формате 
нетворкинга все участники празднич-
ной встречи, а это работники компании 
и учащиеся Уральского химико-тех-
нологического колледжа, смогли по-
знакомиться, что потом очень помогло 
ребятам. Впереди их ждали непростые 
командные испытания. Организаторы 
квест-игры «Перезагрузка. Неформат» 
подготовили для команд восемь лока-
ций. Участники протискивались сквозь 
«паутину», проводили «слепого» участ-
ника по «лабиринту», строили «башню», 
искали друг друга в «темной» комнате 

и разгадывали другие сложные загад-
ки. После квеста команды ждал не ме-
нее интересный музыкальный тур «Уга-
дай мелодию», а следующее коварное 
задание предстояло пройти капитанам 

– с помощью жестов они должны были 
показать своим командам услышан-
ную песню. Но особенно жарко в зале 
стало во время танцевального баттла. 
Команды «отожгли» по полной, показав 
тектоник, рок-н-ролл, хип-хоп, бальные 
и русские народные танцы.     

«Очень рада, что вы такие активные, 
все участвуете, и вам это нравится. По-
здравляю молодежную организацию с 
днем рождения и желаю ее представи-
телям быть лидерами в профессии, в 
общественной жизни, личных интере-
сах, – отметила в завершение вечера 
председатель профсоюзной организа-
ции «Метафракс Кемикалс» Людмила 
Красных.

Уверена, что такой перезагрузки «мо-
лодежке» хватит до следующего дня 
рождения, и наступающий год моло-
дые, активные и креативные работни-
ки компании наполнят новыми инте-
ресными событиями и яркими делами.

Ольга ВОТИНЦЕВА  
Фото автора

ШЕСТНАДЦАТЬ. ПЕРЕЗАГРУЗКА
Свой шестнадцатый день рождения молодежная организация «Метафракс Кемикалс» отметила 
увлекательным квестом, веселой музыкальной игрой и взрывным танцевальным баттлом. 
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СВЕЖИЕ ИДЕИ ПРИНЕСЛИ ПОБЕДУ 

Конкурсную награду председателю 
молодежной комиссии Сергею Аб-
дуллину в торжественной обстановке 
вручил глава краевой организации 
Росхимпрофсоюза Алексей Клейн.  

На праздничной встрече, состояв-
шейся в штаб-квартире организации, 
победители конкурсов на лучший це-
ховой комитет и лучшую молодежную 
комиссию поделились опытом с кол-
легами.

«Обменялись мнениями, обсудили 
мотивацию молодежи. Мы со своей 
стороны поделились опытом, получен-
ным на краевом профсоюзном фору-
ме «Свежий ветер», на окружном этапе 
«Стратегического резерва-2021» в Пер-
ми и форуме работающей молодежи в 
Соликамске. Этот год оказался для нас 
насыщенным, участие в данных меро-
приятиях обогатило нас знаниями, а 
также напитало новыми идеями и за-
мыслами, которые, считаю, мы удачно 

реализовали при организации и про-
ведении нашего традиционного меро-
приятия – дня рождения молодежной 
организации «Метафракс Кемикалс», 

– поделился Сергей Абдуллин. – И эта 
победа в конкурсе Росхимпрофсою-
за стала успешным итогом уходящего 
года. Для нас это отличный стимул, и 
в следующем году мы не намерены 
сбавлять темпов». 

Ольга ИВАНОВА 

Молодежная комиссия профсоюзной организации «Метафракс Кемикалс» признана лучшей в 
смотре-конкурсе Росхимпрофсоюза.

СОЦИАЛЬНЫЕ ГАРАНТИИ –  
В ПРИОРИТЕТЕ
Генеральный директор 
компании «Метафракс 
Кемикалс» Владимир Даут 
и председатель первичной 
профсоюзной организации 
Людмила Красных 27 декабря 
подписали новый коллективный 
договор. Документ вступает в 
силу с 1 января 2022 года и будет 
действовать три года.

Новый договор не претерпел карди-
нальных изменений, он по-прежнему 
будет регулировать социально-трудо-
вые отношения между администра-
цией и сотрудниками компании. При 
этом он сохранил весь социальный 
пакет, наработанный ранее. В доку-
менте учтены все основные социаль-
ные гарантии и льготы: медицинское 
обслуживание, оздоровление и отдых 
работников и их детей, индексация 
заработной платы, поощрительные и 
компенсационные выплаты, работа с 
молодежью и ветеранами предпри-
ятия, организация культурно-массовых 
и спортивно-оздоровительных меро-
приятий. Особое внимание уделено 
обеспечению безопасных и комфорт-
ных условий труда.

«Поддержка сотрудников, внимание 
ко всем сторонам их жизни давно 
стали для предприятия нормой. И 
работая над проектом нового кол-

лективного договора вместе с пред-
ставителями администрации и проф-
союзным активом компании, мы 
задавались целью сохранить в пол-
ной мере все социальные гарантии и 
льготы, – отметила председатель проф- 
союзной организации «Метафракс 

Кемикалс» Людмила Красных. – Но-
вый документ мы обновили с учетом 
смены юридического названия ком-
пании и оформили в соответствии с 
новым брендом». 

Кирилл ПЕРОВ 
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В интеллектуальные игры сотрудники  
«Метафракс Кемикалс» играют давно 
и с удовольствием. И не помеха этому 
даже усталость после рабочего дня. В 
очередной раз профсоюз собрал ин-
теллектуалов компании 7 декабря. К 
традиционным слаженным заводским 
командам добавились гости – попро-
бовать свои силы в интеллектуальном 
турнире решилась сборная председа-
телей профорганизаций химических 
предприятий края во главе с замести-
телем председателя крайкома Росхим-
профсоюза Оксаной Беляевой. 

В этот раз команды стали участника-
ми музыкального ринга, который со 
своими помощниками подготовила и 
провела Наталья Зиатдинова, много-
летний вдохновитель и рулевой ин-
теллектуального движения в Губахе. 
Игроки слушали фрагменты знакомых 
и не очень песен и пытались вспом-
нить «спрятавшиеся» в них темы. Все-
го было предложено 12 тем, по пять 
музыкальных фрагментов в каждой. 
Настоящим меломанам не составило 

труда отыскать в этих песнях дни не-
дели, напитки, названия стран, танцев, 
музыкальные инструменты, имена рус-
ских писателей и даже модели автомо-
билей. «Минусов» в этой игре не было, 
поэтому команды могли отчаянно ри-
сковать, зарабатывая баллы на самых 
сложных и «дорогих» вопросах. 

ПО РЕЗУЛЬТАТАМ всей игры на третье 
место интеллектуального подиума под-
нялась команда «Светлячки», второе 
место заняла сборная «Лайнер». Обла-
дателем традиционного главного при-
за – статуэтки совы – стала самая мало-
численная команда турнира «Путники». 
Всем лидерам турнира председатель 
профсоюзной организации «Мета-
фракс Кемикалс» Людмила Красных 
вручила подарки. Также особый приз 
команде-победительнице достался от 
профсоюзных гостей. Они, к слову, на 
этом турнире без преувеличения были 
самой веселой сборной. 

Вечер, проведенный с пользой для 
ума, подарил всем участникам отлич-

ные впечатления. С нетерпением ждем 
начала следующего интеллектуального 
сезона в наступающем 2022 году. 

Ольга ВОТИНЦЕВА  
Фото автора

ВЕЧЕР С ПОЛЬЗОЙ ДЛЯ УМА
Тринадцать профсоюзных команд «Метафракс Кемикалс» встретились на традиционной 
интеллектуальной игре «Почему? Как? Зачем?».
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анонс выставки      К УЛ ЬТУ Р Н О Е  П Р О С Т РА Н С Т В О

В рамках проекта уже прош-
ли выставки «Химия искус-
ства» и «Внутри картины», 
посвященные живописи, а 
также «Неземная красота», 
рассказывающая о христи-
анском искусстве. В этот раз 
детям предлагается освоить 
графическое искусство.

В галерее 17 декабря начала 
работу выставка «Черно-бе-
лое расследование» – инте-
рактивный проект, посвя-
щенный печатной графике. 
Экспозиция познакомит с 
многообразием видов, худо-
жественными особенностя-
ми и технологией печатной 
графики, а также внутрен-
ней «кухней» художника. Ис-
следуя выставку, маленькие 
зрители могут принять уча-
стие в забавной игре и по-

чувствовать себя детектива-
ми. В этом поможет девочка 
Аня – рисованный персонаж, 
вместе с которым можно 
провести настоящее музей-
ное расследование. 

На выставке зрители увидят 
подлинные произведения 
печатной графики XVI-XX 
веков из фондов Пермской 
галереи. Среди них работы 
европейских и русских ху-
дожников Жака Калло, Джо-
ванни Баттиста Пиранези, 
Ивана Шишкина, Валентина 
Серова, Василия Матэ, а так-
же произведения признан-
ных мастеров советского 
периода: Владимира Фавор-
ского, Аркадия Колчанова, 
Алексея Кравченко, Евгения 
Чарушина, Юрия Васнецова 
и Александра Зырянова. 

ЧЕРНО-БЕЛОЕ РАССЛЕДОВАНИЕ
Компания «Метафракс Кемикалс» и Пермская 
художественная галерея продолжают реализацию 
совместного просветительского проекта «Химия 
искусства», адресованного детям. 

«Идеология проекта совпада-
ет с философией бренда «Ме-
тафракс Групп» – в основании 
будущего. Безусловно, буду-
щее – это дети. От их менталь-
ного и культурного развития 
зависит, как будет развивать-
ся наше общество», – отмети-
ла советник председателя со-
вета директоров «Метафракс 
Кемикалс» Мария Коновалова. 

Кураторы выставки подго-
товят обширную образова-

тельную программу для де-
тей и взрослых. Участники 
экскурсий и мастер-классов 
смогут познакомиться с раз-
личными техниками печати 
и создадут свои графические 
произведения. Выставка бу-
дет доступна для зрителей до  
3 апреля 2022 года, после чего 
переедет в Губахинский исто-
рико-краеведческий музей.

Кирилл ПЕРОВ 
Фото Ольги ШУР
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Новый год – это время волшебства и 
исполнения желаний, и конечно – вре-
мя доброты. Накануне любимого всеми 
праздника сотрудники компании «Ме-
тафракс Кемикалс» с особой душевно-
стью и теплотой откликнулись на ново-
годнюю затею фонда «Дедморозим» и 
стали настоящими волшебниками для 
детей-инвалидов, оставшихся без люб-
ви и заботы родителей.

ВОСПИТАННИКИ Рудничного детского 
дома-интерната, подопечные проек-
та «Вернуть будущее», стали добрыми 
друзьями для волонтеров компании. 
К сожалению, второй год противоко-
ронавирусные меры ограничивают 
общение с ребятами. Но новогодняя 
акция – прекрасная возможность вме-
сте с подарками передать детям наше 
тепло, любовь и поддержку, которые 
им так необходимы. 

Перед праздником дети написали 
письма Деду Морозу со своими меч-
тами и желаниями. 14 писем фонд 
«Дедморозим» передал компании. В 
каждом письме – не просто желание, 
а реальная потребность. Если его ис-
полнить, то оно будет радовать ребен-
ка весь год. Так, десятилетний Ваня 
пожелал на Новый год конструктор 
Монтессори, а пятилетний Владик – на-
бор мягких кубиков, Вика очень хочет 
в подарок большую музыкальную ку-

клу, а Артем – бизиборд. Одиннадцати-
летнему Глебу необходим погружной 
блендер, потому что мальчик не может 
самостоятельно жевать, а желание две-
надцатилетнего Владика – получить от 
Деда Мороза большой игрушечный 
экскаватор.     

Буквально за считанные дни все дет-
ские письма с желаниями в компании 
были разобраны. На акцию откликну-
лись руководители, рядовые сотрудни-
ки и даже цеховые коллективы. Помимо 
адресных подарков работники компа-
нии принесли для ребят большое коли-
чество необходимых средств гигиены: 
памперсы, одноразовые пеленки, влаж-

ные салфетки, ватные палочки, диски, 
шампунь, детские гели, гипоаллерген-
ные кремы. Также сотрудники вместе 
с депутатами Губахинской городской 
Думы собрали денежные средства – бо-
лее 30 тысяч рублей, которые будут пе-
реданы фонду «Дедморозим».   

29 декабря все подарки в ярких по-
дарочных упаковках специалисты 
и волонтеры «Дедморозим» увезли 
мальчишкам и девчонкам Рудничного 
дома-интерната. В Новый год их же-
лания обязательно исполнятся, в том 
числе благодаря неравнодушным и 
отзывчивым работникам «Метафракс 
Кемикалс». 

НОВОГОДНИЕ ВОЛШЕБНИКИ есть и в 
компании «Метадинеа». Крепкая друж-
ба подмосковной площадки сложилась 
с Центром семьи и развития детей «Сол-
нечный», в котором занимаются особен-
ные дети. В канун новогодних праздни-
ков генеральный директор компании 
Игорь Спасский передал директору 
центра Марине Мигуновой (на сним-
ке) многофункциональное устройство 
с принтером, сканером и ксероксом. 
Этот подарок станет отличным помощ-
ником в деятельности «Солнечного». 
Еще 50 сладких подарков «Метадинеа» 
приобрела для мальчишек и девчонок, 
которые во время новогодних праздни-
ков находятся на лечении в больницах 
Орехово-Зуевского округа. Новогодний 
подарок компания передала и совету 
ветеранов «Карболита».     

Ольга ИВАНОВА 

НОВОГОДНИЕ ВОЛШЕБНИКИ
В преддверии праздников сотрудники «Метафракс Групп» исполнили новогодние желания мальчишек 
и девчонок с ограниченным возможностями.


